



みどりの里

宇奈月小学校だより

第3号

令和4年6月24日

目指す子供像 うんとかながえる子 なかよくする子 つよからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地Ⅰ
TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800

URL <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

「何?」「なぜ?」～好き!おもしろい!に出会う場を～

校長 金三津 ひろみ

登校時、校門近くの植え込みにつくられたアリの巣を眺める3年生 A くんの様子を見かけました。巣の周辺を動き回るアリの様子に興味をもった A くんは、毎朝、熱心に巣の観察をしているようです。数日後には、観察隊は A くんを含めて4人に増え、アリの巣を見ながら話し合っていました。巣の周辺では、たくさんのアリが忙しそうに動き回り、長さ3cmほどのミミズを巣へと運んでいるところでした。

「アリはこんなにちっちゃいのにすごいね」「昨日はスズメバチも運んでいたよ」

「止まったね。人が見ているから運ぶのをやめたのかな」

「アリの巣は2メートルくらいあるらしいよ。土の中で繋がっているのかな」

「白い卵みたいなものが見えたよ」「アリも卵から幼虫、さなぎになって成虫になるよ」

「おもしろいね。自由研究でアリのことを調べようかな」

アリの様子を見ながら考えたことや自分の見たことを話し、聞き合う子供たちは、生き生きして、実に楽しそうでした。

4月から理科の授業が始まった3年生は、身の回りの生物を探したり、調べたりする活動や昆虫や植物を育てる活動に取り組んでいます。登校するとすぐに、ヒマワリの水やりに向かう姿、オタマジャクシがカエルになったことを張り切って報告する姿も見られます。学習を通して身の回りの生物への興味が高まり、「何だろう」「どうしてかな」「おもしろいな。もっと調べてみたい」という探究心が芽生えている様子が感じられ嬉しくなります。

2年生の中にも、毎日、飼育ケースに入れたカエルやクワガタ等の生き物を大切に抱えて登校してくる子供がたくさんいます。どんなところで捕まえたのか、どんな餌を食べるのか、目を輝かせて話す姿が頼もしいです。先日、2年生から、ALT のステフ先生と JAT の中村先生に、「ダンゴムシやテントウムシは英語で何と言うのか昆虫クイズを出してほしい」と言うリクエストがあったそうです。早速、給食時の「イングリッシュタイム」で出題された「昆虫クイズ」をワクワクして聞いたことでしょう。理科、生活科、英会話・・・授業は教科ごとに分かれています、子供たちの中で学びは繋がり、ひろがっていることを感じます。

今、本校では「うなづき里山ほたる伝承者認定」の取組をしています。家の周辺等でホタルを見た人が「いつ、だれと、見た感想」を記入して「ホタルのポスト」に入れると、「ほたる伝承者認定証」カードが渡される取組です。

「自分は何が好きか、何に興味があるかよく分からない」という子供も多くいますが、子供たちが物事に興味をもったり、好きなことを見つけたりするきっかけは様々です。学校、家庭、地域等、様々な場面で、子供たちがいろいろなことに挑戦できる場や「何?」「なぜ?」に出会える場を設けることを大切にしていきたいと思えます。



《「ふるさと宇奈月」の自然を満喫！6年鉦ヶ岳歩行会》

6月2日(木)、下立地区の皆様や多くの保護者のご協力の下、6年生の鉦ヶ岳歩行会を行いました。6年生は、標高861mの鉦ヶ岳山頂を目指して、高低差約730mの林道を励まし合って元気いっぱい歩きました。

この鉦ヶ岳歩行会は、山頂からの景色、森林公園キャンプ場で味わった山菜の天ぷらとなめこの



下立産オニックスマールについての説明



昼食後、元気を取り戻して山頂を目指します

みそ汁の味とともに子供たちにとって忘れられない貴重な思い出となったことと思います。天候にも恵まれ、旧下立小学校の頃から約50年間も続いている伝統の行事を今年度も実施することができたことに心から感謝しています。ご協力いただいた皆さま、本当にありがとうございました。

《きれいに咲いてね～学校花壇づくり～》

子供たちから募集したデザイン案をもとに、今年も花壇づくりが始まりました。5・6年生が協力して花苗の植え付けを行いました。6つの花壇はそれぞれ「春・花まつり」「夏・愛本橋」「秋・トロッコ電車」「冬・雪のカーニバル 花火」と「SDGsのロゴ」「宇奈月



花だんのデザインがきました!!

たくさんのアイデアありがとうございました。今年の花だんのデザインがきました。ぜひ花で表現するのをたのみにしてください。

5年 金井しづかさん 5年 佐々木ことさん 6年 堀川いつさん 6年 藤村とさん 3年 新井のいさん 4年 田中かなさん

「SDGsのロゴ」 「春・花まつり」 「夏・愛本橋」 「秋・トロッコ電車」 「冬・雪のカーニバル 花火」

小学校の校章」のデザインに合わせて花の苗が植えられています。これから水やりや草取り等の世話に取り組み、元気にきれいに育てたいと思います。

《いよいよプールでの学習が始まります》

6月22日にプール開きを行い、今年度のプールでの学習が始まりました。6月16日には、4・5・6年生がプール掃除を行い、大小プールはもちろんのこと、更衣室やトイレ、プールサイドまできれいにしてくれました。今年度も、着替え時の密を避けるなど感染対策を講じ、安全で楽しいプールでの活動ができるようにしていきます。現在のところ、昨年度と同様に夏休み中もプール練習日を設ける予定です。



《今年度のクラブ活動を紹介します》

クラブ活動は、4・5・6年生が共通の興味・関心を追求する活動を通して、自主的、実践的な態度を育て、一人一人の個性の伸長を図ることを目当てとして行っています。子供たちの希望に基づき、今年度は4～6年生で7つのクラブを組織し、5月16日から活動を開始しました。子供たちは、他の学年の人とも関わりながら、楽しく活動しています。編み物クラブと茶道クラブでは、地域指導者の方にもご協力いただいています。

屋内スポーツ ビーチボール、バドミントン等を楽しみます。この日はバドミントンでした。



一輪車 一輪車の曲技を練習したり、習得した技を披露し合ったりして楽しみます。



パソコン パソコンを使って作品作りやプログラミング等に挑戦します。



茶道 お茶を点てたり、もてなしたりして伝統文化に親しみます。



編み物 バッグやマスコット等、生活を楽しむものを作ります。



レクリエーション ボードゲームやチャレンジランキングの種目を楽しみます。この日はまず計画を立てました。



屋外スポーツ サッカーや野球等のスポーツを楽しみます。この日はサッカーでした。



《6月～9月の主な行事予定》

6月	24日(金)	避難訓練
	27日(月)	4～6年クラブ活動、5年血液検査
	29日(水)	4年社会科校外学習(中坪配水場、市浄化センター見学)
7月	1日(金)	3・4年人権教室(5限)
	4日(月)	5・6年委員会活動(6限)
	6日(水)	学習参観、学年懇談会、1年給食試食会・食育教室
	7日(木)	2年歯科保健指導(7日:2組、8日:1組) 4年理科プラネタリウム学習
	12日(火)	6年ジオパーク体験学習(黒部峡谷鉄道乗車) ※弁当持参
	15日(金)	学校評議員会
	18日(月)	祝:海の日
	21日(木)	地区児童会
	22日(金)	第1学期終業式(給食なし) 夏季休業:7月25日～8月31日
8月	11日(木)	祝:山の日
	12日(金)	学校閉庁日～16日(火) ※緊急の場合の連絡は市役所(54-2111)へ
9月	1日(木)	第2学期始業式(給食あり)
	4日(日)	PTA 美化活動
	17日(土)	運動会
	20日(火)	運動会の振替休業日

※新型コロナウイルス感染症拡大の状況等により、変更となる場合があります。

《確認とお願い》

6月7日～9日には、お忙しいところ家庭訪問にご協力いただき、ありがとうございました。
家庭訪問でいただいたご意見、質問等に関わり、下記のことについてお願いします。

登校時刻について

児童玄関は、7:40に開錠します。開錠前に登校すると玄関前で並んで待つこととなるため、子供たちには、7:45～7:50頃に登校するよう呼びかけています。ご家庭により事情もあることと思いますが、ご協力をお願いします。

下校時刻について

今年度の下校時刻は

5限まで・・・14:45、スクールバス1便利用 6限まで・・・15:35、スクールバス2便利用
となっています。

下校時刻以降に学校に残っている児童の安全を見守ることが難しいため、原則として、上記の下校時刻を守っていただきますようお願いいたします。やむを得ず、下校時刻を過ぎてお子さんを学校に残しておくことが必要な場合は、前もって、その都度、担任へ連絡してください。

送迎時の駐車場の利用について

駐車場での児童の安全について、ご配慮、ご協力いただきありがとうございます。様々なご意見を参考に、より安全な駐車場利用について検討していきたいと思っております。当面は、これまで通りのきまり(朝:山側出入り口から入り、前向き駐車でお子さんを降ろした後、周囲の状況に十分注意してバックし、海側出入り口から出る)で利用していただくようお願いいたします。